

QUELLES SONT LEURS ACTIVITÉS ?

Le GEIE EURO 3 représente surtout un lieu de réflexion entre les présidents des CCI françaises et belges afin de formuler des prises de positions communes sur le développement du territoire, les entreprises, l'emploi et la formation.

Par ailleurs, EURO 3 est un lieu d'expérimentation et un organe de relation avec le monde politique (GECT Eurométropole Lille-Kortrijk-Tournai) sur les grands projets. Le Centre Transfrontalier des Entreprises (CTE GO-KMO) est l'outil opérationnel d'EURO 3, spécialisé dans l'accompagnement concret, collectif et individuel, des entreprises souhaitant se développer de l'autre côté de la frontière.

EURO 3 a travaillé à la transposition à l'échelle transfrontalière du dispositif flamand BRYO via le projet BRYO CROSS BORDER. Son objectif est de susciter des collaborations entre jeunes entrepreneurs flamands, wallons et du Nord de la France par l'échange de bonnes pratiques, d'informations, de réseaux, ainsi que le tutorat d'experts et de chefs d'entreprises. La langue de travail est l'anglais. À terme, le but est d'aboutir à des collaborations partenariales, voire à la création d'«entreprises transfrontalières». Un premier groupe a été lancé en janvier 2014 avec 19 jeunes entrepreneurs, un deuxième le sera en janvier 2015.

EURO 3 a également publié les «chiffres-clés de l'Eurométropole» en octobre 2012, qui répertorient les principales caractéristiques économiques du territoire eurométropolitain, et dont une version actualisée est prévue pour janvier 2015.

Parmi les projets en cours: la création d'un fonds d'investissement transfrontalier, la mise en place du projet Troisième Révolution Industrielle

dans une dimension transfrontalière, l'émergence de parcs d'activités transfrontaliers sur certains anciens postes-frontières, la création d'une Agence Eurométropolitaine de la Mobilité, la promotion d'un transfert modal de la route à la voie d'eau pour le transfert de marchandises, le soutien au Canal Seine Nord Europe, le développement d'opportunités de stages transfrontaliers pour les jeunes ainsi que d'un droit à l'expérimentation de l'apprentissage en transfrontalier.

EURO 3 se positionne par ailleurs à un niveau plus stratégique comme un partenaire constructif au service du territoire, des entreprises, de l'emploi et de la formation, aux côtés du GECT de l'Eurométropole Lille-Kortrijk-Tournai.

Côté basque, Bihartean s'appuie sur diverses compétences, permettant d'élargir le panel de services offerts aux entreprises de la zone transfrontalière: celles de la CCI Bayonne-Pays Basque (très axée sur le développement et la reprise d'entreprises, la formation des salariés, les analyses sectorielles ou globales sur l'économie régionale) et celles de la Cámara de Comercio de Gipuzkoa (dont le cœur de métier est le conseil à l'international).

Bihartean a notamment organisé des rencontres entre entrepreneurs du Pays Basque français et espagnol, mis en relation des entreprises avec des fournisseurs et des prestataires de services, publié un catalogue des sous-traitants industriels de la région et une étude des comportements d'achats transfrontaliers.

La promotion et le renforcement des filières économiques communes aux deux versants (notamment via l'interclustering) font également partie des missions du GEIE, qui a accompagné la constitution d'un cluster transfrontalier du silicone liquide, regroupant cinq entreprises du Pays Basque et d'Euskadi représentant toute la chaîne de valeur de ce matériau. L'intégration transfrontalière de la filière est destinée à servir de tremplin pour ces entreprises vers des marchés extérieurs et la prospection de nouveaux clients en Europe.